

12ª Jornada de las Bibliotecas y Centros de Documentación de la Universidad de Buenos Aires: "La Biblioteca Universitaria, agente colaborativo de contenidos y servicios", Ciudad Autónoma de Buenos Aires, 2016.

Colaboración latinoamericana: la Adscripción en la Cátedra “Desarrollo de la Colección y de los Servicios de Acceso” de la Carrera de Bibliotecología y Ciencia de la Información.

Díaz-Jatuf, Julio.

Cita:

Díaz-Jatuf, Julio (2016). *Colaboración latinoamericana: la Adscripción en la Cátedra “Desarrollo de la Colección y de los Servicios de Acceso” de la Carrera de Bibliotecología y Ciencia de la Información. 12ª Jornada de las Bibliotecas y Centros de Documentación de la Universidad de Buenos Aires: "La Biblioteca Universitaria, agente colaborativo de contenidos y servicios", Ciudad Autónoma de Buenos Aires.*

Dirección estable: <https://www.aacademica.org/julio.diazjatuf/116>



Esta obra está bajo una licencia de Creative Commons.
Para ver una copia de esta licencia, visite
<https://creativecommons.org/licenses/by-nc-nd/4.0/deed.es>.

Acta Académica es un proyecto académico sin fines de lucro enmarcado en la iniciativa de acceso abierto. Acta Académica fue creado para facilitar a investigadores de todo el mundo el compartir su producción académica. Para crear un perfil gratuitamente o acceder a otros trabajos visite: <https://www.aacademica.org>.



Colaboración latinoamericana: la Adscripción en la Cátedra "Desarrollo de la Colección y de los Servicios de Acceso" de la Carrera de Bibliotecología y Ciencia de la Información

Resumen: Se plasma la experiencia innovadora en Bibliotecología y Ciencia de la Información, sobre Adscripciones, con recursos humanos latinoamericanos.

Palabras claves: Bibliotecología – Adscripciones – Integración regional – Docencia – Universidad de Buenos Aires

Introducción:

¿Qué es una Adscripción?: es una figura de formación que permite a los estudiantes avanzados y graduados vincularse con equipos de docencia-investigación constituidos a través del cumplimiento de una serie de actividades académicas, sin retribución económica. Las convocatorias y actividades de adscripción se rigen por un reglamento con validez en todas las carreras de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Buenos Aires, a través de la Resolución CD nº 2405/2003.

¿Qué trabajos realiza un Adscripto/a?: Depende del plan de actividades de cada convocatoria. Es habitual solicitar al adscripto la presentación de un proyecto de investigación a desarrollar en dos años que esté vinculado con el campo de estudios de la materia y los intereses del equipo de docentes-investigadores o del director. Pero el adscripto también puede colaborar con la cátedra elaborando guías, resúmenes, traducciones, puede formarse asistiendo a las reuniones de seminario interno, en las que se confeccionan los programas, se discuten las clases, las estrategias de enseñanza y la bibliografía.

¿Qué períodos cubre una adscripción? La adscripción se realizará por un período de dos años renovable por otro período igual, por única vez.

De la Selección y su criterio:

- Art. 1.d. Se podrá permitir la adscripción de hasta cinco personas por cada docente.
- Art. 2. Podrán ser adscriptos los graduados de esta u otra universidad que deseen especializarse en el área vinculada a la cátedra o seminario...
- Art. 3. El docente o la cátedra fijara los criterios de selección para incorporar adscriptos y solicitará al Departamento correspondiente que publicite la convocatoria a adscripción por todas las vías disponibles.

Antecedentes:

La Cátedra ha tenido y tiene los siguientes adscriptos/as:

Año	Profesionales
2011	Lic. Viviana Appella
2012	Mg. Patricia Prada - Lic. Olga Arias - Lic. Manuela Martín Irigoyen
2013	Mg. Patricia Prada - Lic. Olga Arias - Lic. Manuela Martín Irigoyen
2014	Mg. Patricia Prada - Lic. Olga Arias - Lic. Graciela Bienes
2015	Mg. Patricia Prada - Lic. Olga Arias - Lic. Graciela Bienes
2016	Mg. Alfonso López Hernández - Mg. Pedro Manuel Pereira Gómez - Lic. Thiago Goirdano de Souza Siqueira - Lic. Graciela Bienes
2017	Mg. Alfonso López Hernández - Mg. Pedro Manuel Pereira Gómez - Lic. Thiago Goirdano de Souza Siqueira - Lic. Graciela Bienes

Resultados:

Desde la Bibliotecología y Ciencia de la Información, hay un interés creciente entre los países de todo el mundo, por explorar nuevas ideas y enfoques para alcanzar los objetivos disciplinares, dentro de la enseñanza y el desarrollo profesional, aprender unos de otros y compartir experiencias positivas y soluciones. Muchos países de Latinoamérica comparten con sus pares sus buenas prácticas y aprendizajes en muchas áreas. Los buenos resultados. A partir de esta experiencia, hacen que dichos países se fortalezcan, desde una actividad de Adscripción en Educación Superior y desde la Universidad de Buenos Aires.

Bibliografía:

- Díaz-Jatuf, Julio. (2012-2015). Memorias de la Cátedra "Desarrollo de la Colección y de los Servicios de Acceso" y "Fuentes de Información en Humanidades y Ciencias Sociales" http://juliodiazjatuf.com.ar/alumnos_adscripciones.htm [Consulta: junio 2016]
Universidad de Buenos Aires. Facultad de Filosofía y Letras. Resolución (CD) nº 2405/2003. <http://historia.filo.uba.ar/content/resoluci%C3%B3n-sobre-adscripciones> [Consulta: junio 2016]

Método y metodología:

Se plasma la conformación de nuevos adscriptos, a través de un llamado a profesionales latinoamericanos, por parte del Prof. Adjunto responsable de la Cátedra "Desarrollo de la Colección y de los Servicios de Acceso", con el objeto de:

1. ayudar la integración regional y la
2. reivindicación el género masculino dentro de la profesión, ya que la Bibliotecología todavía figura, en su imaginario social, como carrera "feminizante".

 <p>Mg. Alfonso López Hernández (Universidad Nacional Autónoma de México)</p>	 <p>Mg. Pedro Manuel Pereira Gómez (Universidad Central de Venezuela)</p>
	 <p>Lic. Thiago Goirdano de Souza Siqueira (Universidade Federal do Amazonas, Brasil)</p>